



“1983/2023 - 40 AÑOS DEMOCRACIA”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de La Nación Argentina.

RESUELVE

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación en el ámbito del deporte para la promoción e inspiración de los derechos de las infancias, adolescencias y juventudes a *Ciro “el búho” Eduardo Cairo Rubio*.



“1983/2023 - 40 AÑOS DEMOCRACIA”

FUNDAMENTOS

Señora presidenta:

Motiva el presente declarar de interés en el deporte para la promoción e inspiración de los derechos de las infancias, adolescencias y juventudes a *Ciro “el Búho” Eduardo Cairo Rubio* el ejemplo y la influencia positiva e inspiradora la actividad en el ámbito del box.

Ciro “El búho” nacido el 26 de diciembre 2014 de 8 años de edad, vecino de la comuna 15, hijo de *Emanuel Eduardo Cairo Suárez* y *Victoria Soledad Rubio*; Estudiante destacado del Colegio Cardenal Copello, cursando 3º grado del nivel primario hace furor en las redes sociales demostrando sus dotes boxísticos en cada entrenamiento al punto tal que los periodistas deportivos han titulado sus exhibiciones como: “El pequeño Campeón”, “El niño maravilla”, “El peque más Grande”.

<https://www.facebook.com/watch/?v=358125116430670>

https://www.youtube.com/watch?v=a_tfLwTTF3A

<https://www.youtube.com/watch?v=xnQZ46zbFW>

<https://www.tvpublica.com.ar/post/ciro-el-buho-cairo-entrena-boxeo-con-7-anos>

<https://heraldodemexico.com.mx/deportes/2023/5/1/el-buho-ciro-eduardo-un-talento-sin-igual-en-el-boxeo-501983.html>

Este ejemplo e influencia positiva e inspiradora ha creado en niños y niñas de su edad el querer imitarlo. Sin descuidar su educación y aportando colaboración en acciones sociales

Ciro a muy corta edad comenzó a practicar boxeo junto a su papá. Todo comenzó como un juego a sus 3 años, pero al corto tiempo sus habilidades, disciplina y ganas por aprender más lo llevo a tomar este deporte con mayor compromiso y pasión.

Entrena con su profesor técnico *Juan Armando Gallo*, en los clubes *Chacharita* y *Argentinos Juniors*, todos los días de la semana de 1 a 2 turnos.

Mantiene como ídolos nada más ni nada menos que a *Marco “El Chino” Maidana*; *Naseem Hamed* y *Lomachenko*.



“1983/2023 - 40 AÑOS DEMOCRACIA”

En estos últimos años fue entrevistado tanto para periódicos, revistas, radios y medios audiovisuales nacionales e internacionales. Sus notas salieron por América TV, Telefe, Tv Pública, ESPN, CCN, Izquierdazo, Clarín entre otros.

Además, participo de eventos tales como:

El Sueño del pibe, 9/04/2021. El mismo se realizó en el Estadio Mary Terán. Realizo una muestra de manopleo en el ring con la presencia del Chino Maidana. Siendo esta presentación la apertura de las peleas estelares de la noche.

Reconocimiento Club Argentinos Juniors, 17/12/2021. Estadio de Argentinos Juniors. La secretaria de deporte le entrega un diploma como deportista destacado de la actividad Boxeo.

40 años de las Malvinas, 02/04/2022. Base aérea del palomar. Fue invitado por el CAM a participar del evento en homenaje a los caídos de Malvinas. Junto a su profesor Juan Gallo realizo una presentación de manopleo.

Reconocimiento Club Atlético Chacarita Juniors, 02/07/2022. Estadio de Chacarita Juniors. Néstor Di Pierro, presidente del club Chacarita le entrego un reconocimiento por su compromiso, dedicación y amor al deporte.

Day of the taco, 31/03/2021. Fue invitado por “*La Fábrica del Taco*” a participar de un evento solidario para un comedor de la villa 15.

En teoría, el deporte proporciona a la infancia un entorno para estimular el crecimiento físico y el desarrollo psicológico. La Convención sobre los Derechos del Niño (CDN) incentiva todo tipo de educación que promueva un desarrollo saludable de la mente, el cuerpo y el talento de los niños (artículo 29, CDN). El deporte también anima a los niños y las niñas a participar en actividades físicas con regularidad en un mundo cada vez más saturado de alimentos poco saludables y estilos de vida sedentarios. Por lo tanto, las autoridades sanitarias nacionales alientan a practicar deporte organizado como herramienta contra el aumento de la obesidad infantil (Demorest, 2004).

Sin contar el deporte recreativo, el aumento de los medios de comunicación deportivos y de la industria del deporte profesional han creado un mar de oportunidades para los y las jóvenes atletas (Demorest, 2004). Motivados por ídolos deportivos exitosos, los niños participan en deportes organizados intensivos y competitivos desde temprana edad (Maffulli, 2011). Este cambio ha marcado la transición del deporte de un «juego» a una «profesión» con la influencia de los adultos como la fuerza impulsora de regímenes de entrenamiento infantil más reglamentados (Jayanthi, 2013).



“1983/2023 - 40 AÑOS DEMOCRACIA”

En este nuevo contexto, se presiona a los niños para desarrollar habilidades atléticas como forma de obtener éxito financiero — una situación muy alejada del juego despreocupado del pasado — (Jayanthi, 2013). Además, sin la protección necesaria, los niños que practican deportes corren el riesgo de ser víctimas de abuso, tráfico de menores, acoso y negligencia. Por un lado, la industria del deporte atrae a los jóvenes atletas con promesas de fama y fortuna. Por el otro, explota a niños y niñas talentosos para obtener beneficios financieros.

En la última década, se ha observado un aumento en la participación de las niñas en el deporte, en la intensidad y la duración del entrenamiento de los jóvenes y en la dificultad de las habilidades (Sabato, 2016). Solo en Estados Unidos, alrededor de 40 millones de niños participan en algún deporte organizado al año; no es extraño que niños de tan solo seis años viajen para competir y entrenen más de diez horas por semana (Sabato, 2016). Estos sistemas de jerarquías están diseñados para separar a los jóvenes atletas según su talento a la edad más temprana posible, lo que permite a los expertos adultos identificar y entrenar a los jóvenes talentos.

Es por ello que se destaca aún más la importancia de este tipo de ejemplos que no sólo visibilizan buenas acciones e inspiran a imitar, sino que brindan herramientas para poder identificar este tipo de situaciones.

Es por todo lo expuesto que solicito el acompañamiento de mis pares y la aprobación del presente proyecto

Y es por ello, que solicito la aprobación del presente proyecto de Declaración.